

# Lichtenstein-Galluberger Tageblatt

früher  
Wochen- und Nachrichtenblatt  
zugleich

Geschäfts-Anzeiger für Hohndorf, Köditz, Bernsdorf, Rüdersdorf, St. Igidien, Heinrichsort, Marienau und Nüssen.  
Amtsblatt für den Stadtrat zu Lichtenstein.

28. Jahrgang.

Nr. 225.

Gezeichnet - Musterblatt  
Nr. 7.

Donnerstag, den 29. September

Telegramm-Adressat:  
K a g e b l a t t .

1898.

Heftes Blatt erscheint täglich (außer Sonn- und Festtag) abends für den folgenden Tag. Vierteljährlicher Bezugspreis 1 Mark 25 Pfennige. — Einzelne Nummer 10 Pfennige. — Abholungen nehmen außer der Expedition in Lichtenstein, Markt 179, alle Postamt, Postkassen, Postboten, sowie die Kuriere entgegen. — Inserate werden die viergepaltenen Kolumnen unter deren Raum mit 10 Pfennigen berechnet. — Annahme der Inserate täglich bis spätestens vormittag 10 Uhr.

## Auktion.

Freitag, den 30. September d. J.,  
nachmittags 4 Uhr.

soll in der Restauration zum Schweizerhaus in Hohndorf ein dort eingeschlossener Kastenwagen gegen Darzahlung öffentlich versteigert werden.

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts Lichtenstein.  
Sekret. D a m m.

## Abonnements-Einladung.

Wit Beginn gegenwärtiger Saison, wo das Lesedürfnis in allen Schichten der Bevölkerung wieder zunimmt, weil die Tage kürzer werden, halten wir unser

### Lichtenstein-Galluberger Tageblatt,

Amtsblatt für den Stadtrat zu Lichtenstein, das beliebteste Familienblatt des ganzen Königl. Amtsgerichtsbezirks Lichtenstein, zum Abonnement bestens empfohlen.

Das Abonnement beginnt vom 1. Oktober ab und kostet pro Quartal mit dem gratis beigegebenen Sonntagsblatte, dem gediegensten aller illustrierten heutigen Sonntagsblätter, nur 1 Mr. 25 Pf. frei ins Haus.

Wir werden stets bemüht sein, unsere Leser auf dem schnellsten Wege mit den neuesten politischen Nachrichten durch tägliche Telegramme zu versorgen, um so mehr, da uns auch alle der Neuzeit entsprechenden Hilfsmittel, z. B. telefonische Verbindung mit den sächs. Städten und der Reichshauptstadt Berlin, zur Verfügung stehen; aber auch auf örtlichem und vaterländischem Gebiete werden wir in der Lage sein, unsere Leser zufrieden stellen zu können.

Wir werden ferner in unserem Blatte durch besondere Aufsätze die neuesten Gegebenheiten besprechen, u. a. auch der Reise des deutschen Kaiserpaars nach dem heiligen Lande unsere Aufmerksamkeit widmen. Zu letztem Zwecke haben wir nur allein für unser Blatt einen Original-Korrespondenten in Berlin erwählt, welcher sich an der Reise des Monarchen beteiligen wird und von Zeit zu Zeit Berichte sendet.

Alle der Kunst und Wissenschaft dienenden Nachrichten werden in den Spalten unseres Blattes so viel wie möglich berücksichtigt und allgemeines Interesse beanspruchenden Vorkommnisse in gemäßigter Weise behandelt werden.

Für Inserate ist unser Blatt, als beliebtestes Familienorgan von hier und Umgebung, das geeignete und wegen seiner großen, wenig wechselnden Abonnementzahl das durchschlagendste und von sicherem Erfolge begleitete.

Iuden wir allen treuen Abonnierten für ihr unentwegtes Festhalten an unserem Blatte den besten Dank aussprechen, bitten wir zugleich für daselbe Freunde zu werben und laden auch alle noch Fernsiedenden zum Abonnement ergebnst ein.

Karlsbad und Baden  
des Lichtenstein-Galluberger Tageblattes.  
Carl Matthes, Markt 179.

## Aus Stadt und Land.

— Lichtenstein, 28. Sept. Einer unserer geschätzten Leser, welcher in der glücklichen Lage ist, recht viel Zeit übrig zu haben, hat den in unserer Sonntagsnummer befindlichen Artikel über die Milliarden-Währung nochgerechnet und kommt zu folgendem Resultat: 866 Millionen sind noch keine Milliarde, da fehlen noch 134 Millionen, 866 Millionen Mark zu 4% macht jährlich 34,640,000 Mr. Gulden, hiernach kommt auf die Sekunde 1 Mr. 9/77 Pf., auf die Minute 66 Mr. 861/15 Pf., auf die Stunde 3951 Mr. 631/15 Pf., auf den Tag 91.839 Mr. 12 Pf. Das Jahr ist zu 365 Tagen und 6 Stunden gerechnet, oder 8766 Stunden. 1,600,000,000 zu 4% macht jährlich 64,000,000 Gulden. Darnach kommt auf die Stunde 7300 Mr. offenbar zu Bildungszwecken.

Deutscher Radfahrerbund. Aus zuverlässiger Quelle erfahren wir, daß die Königliche Amtshauptmannschaft Dresden-R. bei allem Wohlwollen für die Radfahrer sich veranlaßt sieht, beim Königl. Ministerium anguregen, daß strengere Vorschriften für den öffentlichen Verkehr mit Fahrrädern auf den Landstraßen und Kommunikationswegen, wie auch innerhalb des Dorfes erlassen werden. Wie allzuhäufig gehen in neuerer Zeit durch die Radsichtorgane Anzeigen von Übertretungen der strafpolizeilichen Vorschriften und zwar meist durch jugendliche Fahrer und leider auch durch radfahrende Damen ein. Wir sind überzeugt, daß diese Übertretungen größtenteils durch Unkenntnis der bestehenden Vorschriften herbeigeführt werden und ersuchen darum alle Radfahrer und ganz besonders die Radfahrerinnen, gründlichen Einblick in die straflichen Vorschriften zu nehmen und dieselben recht gewissenhaft zu beachten. Man darf nicht bloß die Freuden des Radfahrsports genießen wollen, sondern muß sich auch der Pflichten bewußt sein, die der Radler dem Publikum und den Behörden gegenüber hat. Unsere Mitglieder aber veranlassen wir wiederholt, nicht nur selbst ordnungsgemäß zu fahren, sondern auch nach Kräften bemüht zu sein, Überschreitungen zu verhindern und ev. zur Anzeige zu bringen, damit die Klagen über Belästigungen durch Radfahrer endlich verstummen.

Die Naturheilkunde hat allen Grund, mit den Ergebnissen des diesjährigen Naturforschungs- und Arztetages in Düsseldorf zufrieden zu sein. Immer mehr beginnt die ärztliche Wissenschaft, sich von einseitigen, rein äußerlichen Ausschauungen zu befreien, ihre wesentliche Aufgabe nicht in der Aufsuchung von Krankheitsursachen und Heilmitteln, sondern in der Vorbeugungslehre, in der sorgfamen Beobachtung und zweckentsprechenden Pflege des menschlichen Organismus zu suchen. Die Überbreitungen der modernen Bakteriologie wurden durch einen längeren Vortrag des Professors Dr. Martinus in Rostock auf ihr richtiges Maß zurückgeführt. Nicht die Bakterien und Mikroben sind als die alleinige und ausreichende Ursache der infektiösen Erkrankungen anzusehen, sondern das infizierte Individuum muß auch erkrankungsfähig sein. Bei der letzten Hamburger Cholera-Epidemie sind Komma-Bakterien in den Ausscheidungen völlig gesunder Personen gefunden worden. Infektion und Erkrankung sind somit Begriffe, die sich keineswegs decken.

— Privatdozent Dr. Wendelsohn-Berlin widmete ferner der therapeutischen Krankenpflege, der Hypertonie, besonders warme Worte. Sie allein schafft sich keine künstlichen, eigens hergestellten Reize für den erkrankten Körper, sondern rege vor allem die jedergestalt im Körper vorhandenen, natürlichen Reizmittel an. Außerdem bekämpft sie die Krankheit nicht bloß durch die Behandlung des leidenden Körpers selber, sondern auch durch geeignete Einwirkung der Umgebung auf den Leidenden. Ihre Aufgaben wären daher besonders wichtige und dankbare. — Jeder Anhänger der Naturheilmethode wird diesen Ausführungen voll zustimmen können und in ihnen einen neuen Sieg seiner Sache erblicken.

— Im laufenden September sind 50 Jahre seit jenem königl. preuß. Erlass verflossen, mit dem verfügt wurde, daß die Soldaten mit "Sie" angredet werden. Wie viele aber noch mit "Du" angredet werden, wird nicht bekannt gegeben.

— Dresden, 27. Sept. Gestern nachmittag 43 Uhr besuchte Se. Majestät der König in Begleitung seines Flügeladjutanten Herrn Major v. Paritz die Ausstellung gewerblicher Unterrichtsanstalten des Königreichs Sachsen im Dresdner Ausstellungspalast an der Strelitzer See, am Ein-